



## だんだん減少する児童生徒 小学校では131名が



### 村の歴史 (一) 都築建康

今年の村内小学校、中学校の児童生徒数が、昭和四十三年四月一日推定であります。このほどまで三名から多い学校では二十名も減少しています。百三十一名の減少児童生徒数は丁度、一校分の数に匹敵するわけです。

小学校一千五百十名、中学校九百七十六名です。昨年(四十二年五月一日現在)にくらべると、小学校百三十一名、中学校十二名

が減つております。

とくに小学校は、仁尾ヶ内分校を除いては、各校とも少ない学校で三名から多い学校では二十名も減少しています。百三十一名の減少児童生徒数は丁度、一校分の数に匹敵するわけです。

また、小学校一年生に入学する

条に次のように記されている。

「御入国のみぎり一豊公道筋番固め仰せつけられ、百姓、奉公人他國へ走らざるよう定めおかれ候、

然れども近年番所無沙汰に罷成り

走り者數多これあり、自今以後先規にまかせ、奉公人、町人、百姓、奉行共切手これをなき者は通し申す

まじく候、百姓の儀は高知へ出申す

事これによつてみると開所(道番所)通行の取締りは一段ときびしくなりすべて通行切手による許可となつたようである。

寛永五年(一六二八)から百六十

年位後の法制上土佐藩政の基準となつた「元禄大定目」の「道番所之定」には、国境の出入り、原則として禁ずるが、止むを得ぬ場合のみ例外としてみとめるある。

(一)飛脚は高知へ注進し許可があれば通す。

(二)隣国商人は、境目近辺で商いをすることは許すが広く国内へ入ることは禁ず。

(三)駕籠等の通行は、郷中より願い出た場合は許す。

(四)猿まわし等の通行は、一切禁

止とよんだ。

平尾道雄氏の郷土史夜話による

と、家老深尾主水の家来に熊田平右衛門という男がいた。もとは出雲の浪人だったが、縁あって深尾家に仕っているうちに、仲間の大川次右衛門にざん言され、知行百五十石を没収、伊予へ追放された。

しかし平右衛門はその怨みを忘れることが出来ず、虚無僧姿に身をやつして潜入、大川次右衛門が安芸の知行所に出張するのを待ち受け、寛永五年八月十七日の夜、次後の大川次右衛門を討つて行方をくらました。

これが問題化して、にわかに国境

開所の取締が強化されることになつたとある。

ついでこの事件があつて十一日後の大川次右衛門を討つて行方をくらました。

これが問題化して、にわかに国境

開所の取締が強化されることになつたとある。